

EL PAPELITO ARAGONÉS

PERIODICO QUE DA PAN Y PALO

OFICINAS

D. Jaime I, 32, principal

Se publica los viernes.

LA CORRESPONDENCIA

se dirige toda al director

DOS PALABRAS

Mil por uno de nuestros lectores ignoran que en Caspe, famosa ciudad del *Compromiso*, se publica un semanario con el título de *La Sinceridad*, y que este semanario sostiene con calor canicular y candidez estupenda, las doctrinas, ó cosa así, del llamado integrismo por mal nombre.

Es ya un hecho averiguado que todo el que ha renegado de la doctrina jurada, le pega una puñalada por la espalda ó el costado.

Y así le pasa á *La Sinceridad* de Caspe, redactada, según nuestras noticias, por un ex-carlista inspirado y aconsejado de dos sacerdotes á quienes deseamos mayor acierto (que de seguro lo tendrán) en el cumplimiento de su sagrado ministerio, que el que demuestran en su oficio de oráculo de periodistas.

Dos números de *La Sinceridad* tenemos á la vista llegados á nuestras manos bajo sobre, porque nosotros no tenemos cambio con sinceridades de renegados.

¡Valiente sinceridad será la del que faltó á la palabra que dió con toda solemnidad.

Fiense de estas sinceridades y no corran.

Pues como íbamos diciendo, *La Sinceridad* de Caspe escribió con fecha 7 del actual un artículo titulado *Por fin* y otro el día 14 bajo el epígrafe *Desengaño previsto*.

En el primero se regocija de que los carlistas desengañados al fin, ingresen en el campo del nocedalismo, como hizo el director de *La Sinceridad* con una desaprensión inculcable.

Piensa el ladrón que todos son de su condición, dice el refrán, y el redactor de los artículos referidos aplicando el refrán á la política, se habrá dicho. ¿Por qué lo que hago yo no lo han de hacer otros?

Porque lo que es injusto y desleal no debe realizarlo el hombre leal.

Contestamos nosotros, que somos hoy tan carlistas como ayer y que mañana seremos tanto como hoy, mientras Dios nos conserve el juicio.

Porque si la deslealtad es cosa abominable siempre, lo es infinitamente más cuando la persona á quien se vuelve la espalda vive en el ostracismo y la desgracia.

Esta deslealtad no tiene calificativo en el diccionario de la lengua.

El segundo artículo de *La Sinceridad*, que esta tiene la modestia de intitular *desengaño previsto*, demuestra precisamente todo lo contrario, puesto que en el primero se frotaba las manos de gusto por la unión de los carlistas con los nocedaleros, y en el segundo se desata contra aquellos por que no van á besar las sandalias ó zapatillas del pontífice laico del integrismo.

¡Desengaño previsto! Esto hubiera estado bien, si en el artículo *Por fin* hubiera puesto en duda la fusión de íntegros y carlistas, pero

precisamente no apuntó en él una palabra de duda sobre esa mezcolanza.

¡Ay Doña Sinceridad que mal está esa cabeza! Así la locura empieza; ¡cuídese, por caridad!

Y déjese de insultos y palabrotas gordas contra sus ex-correligionarios, porque de ese modo escupe sobre su frente limpia de otros días.

Y sobre todo, porque insultar á un partido de héroes á quien los mismos liberales hacen justicia en conversaciones particulares, es del género architonto, archidinástico y archicursi desde los pies á la cabeza.

Y sepa por último *La Sinceridad* integrista, que la causa personal de D. Carlos, como ella llama á una alta cuestión de derecho, no la anteponen ni nunca la han antepuesto los carlistas á la causa de Dios, base, fundamento y lema primero de nuestra bandera, no vendida, sino vendida por unos cuantos dineros.

La Sinceridad debe saber que esta es cuestión de conciencia y no debe ignorar que hay conciencias de venta en todo tiempo.

Lo que se murmura

Han dado en decir las gentes en público y en secreto, que esto se pone muy malo, que está obscuro y huele á queso. No sé si lo que se cuenta será infundio ó será cierto, mas yo á fuer de buen cronista lo que se dice refero. Y se dice que Sagasta que está achacoso y enfermo, piensa dejar el poder antes del próximo invierno y retirarse á su casa á comer buenos pimientos libre de afanes prolijos de llos y contratiempos. Que al puesto de Presidente aspiran ya desde luego el autor de los tratados y el jefe de los trigueros, dos personajes distintos y un solo error verdadero causa de nuestra pobreza y origen de nuestros duelos. Cuéntase también, que Cánovas no es extraño á estos manejos, porque teniendo presente aquel refran verdadero de «divide y vencerás» de este modo dividiendo va las huestes fusionistas para cuando llegue el tiempo derrotarlas en detalle que es sistema canovesco. Y pregunto yo; ¿qué vamos ganando con todo esto? ¿Qué le importa á la nación que Sagasta por enfermo se retire y que Gamazo ó Moret llenen su puesto, si con estas cataplasmas se va el enfermo muriendo? Lo que interesa es barrer de cabo á rabo este suelo donde hay focos infecciosos, que exhalan sutil veneno, limpiar de tunos la patria, echar á los barateros, hacer cambio de principios, cambiar de procedimientos, dar aliento á las virtudes y á los vicios palo seco y esto solo se consigue gobernando Carlos séptimo.

GARROTAZOS

Ya tenemos otra vez á la cotorra de la democracia echando palabras por el pico con menos discreción que una Maritornés del rango de cocineras.

El canoro Castelar, ha enviado á *El Liberal*, un himno dedicado á cantar alabanzas de la culebra setembrina, himno en el cual hay más gorgoritos que notas y menos notas que tontearías.

Para muestra basta un botón. Habla de la necesidad de sobreponer la cuestión económica á todas las demás cuestiones y dice:

«Si la libertad y la paz no han de traer el bienestar económico, el alivio de los tributos, la mejora en el procedimiento administrativo y en los ingresos, la nivelación en el presupuesto, ¿para qué, dirán las gentes, pagadas de los bienes traídos por los principios, y no de los principios en sí mismos, para qué tantos sacrificios por cosa de tan míseros resultados como nuestra infecunda libertad?»

Pues todo eso Sr. Castelar, no lo dirán, porque lo dicen ya con sobrada razón.

Porque toda esa balumba de principios, de derechos y otras zarandajas, solo han traído disturbios en todas partes y menos cabo de la riqueza pública, de la honradez y de la dignidad nacional.

Pero como el bueno de Castelar estampa afirmaciones por el gusto de contradecirse á renglón seguido escribe en otra parte:

«Con tal que no toquen á la libertad, asegurada por el ejercicio de los derechos individuales; á la igualdad, asegurada por todos los cánones de su Código civil y penal; á la soberanía suya, perpetua é inmanente, asegurada por el sufragio y el Jurado y el Parlamento, considerará el mayor de sus estadistas, no á quien cuente con más número de amigos y hable mejor y tenga más antigua y más gloriosa historia, sino á quien baje los cambios y suba los valores, conjure la crisis monetaria y preserve al mercado del curso forzoso, nivele los presupuestos y evite la bancarrota, emprendiendo con mano fuerte las economías demandadas por nuestra secular pobreza.»

Pues oiga V. D. Emilio. Todos esos infundios de derechos individuales, igualdad, soberanía, Jurado y Parlamente los dá el pueblo español á cualquier hora por una rebaja de 25 céntimos en el recibo de la contribución.

Porque todo aquello es mentira, farsa, engaño y embaucamiento, mientras lo otro es positivo, verdad reclamada y necesitada por todos.

Como fin de la sintonía, ó como si dijéramos á guisa de *fermata*, escribe el tribuno panzudo lo que sigue:

«Desorganizados los partidos extremos; disueltas las fuerzas carlistas por el ocio en que han caído tras sus postreras derrotas...

¿Pero se quiere V. callar señor... canario?

¿Conque el partido carlista está disuelto?

Esto tiene mucho chiste; mas chiste que Gedeón: callese usted don Simplón y vaya á comer alpiste.

Disuelto un partido que tiene mas de mil Juntas en España y mas de 300 círculos y docenas de periódicos y centenares de miles de afiliados.

¿Si creará D. Emilio que el partido carlista es algo así como el posibilismo, que se disolvió en cuanto el Sr. Castelar puso sobre su cabeza las insignias de la monarquía archiduical?

Y sigue piando el pájaro pinto de la democracia

«Desvanecido el mesianismo de la inmediata revolución, porque ha llegado el Mesías para todos con el derecho de todos»

Ha llegado efectivamente un Mesías cubierto de andrajos, pobre de espíritu y acartonado de cuerpo, con cara de hambriento, con mirada vaga, sordo ciego y mudo, que tal es el pueblo español de hoy, viva encarnación de la miseria.

Tal es el nuevo Mesías que con derecho de todos, se chupa todos los días por desayuno los codos.

Tal es la última sinfonía cantada por el tenor de la monarquía y contralto á la vez de la democracia.

Por ese personaje anfibio que no es carne ni pescado, ni chicha ni limoná.

Los navarros no han silbado ni apedreado al Sr. Sagasta durante su permanencia en Fitero, pero han encontrado manera de hacerles saber su actitud energética y resuelta en favor de sus libertades forales.

Con motivo de haber ido al balneario de Fitero á cumplimentar al Sr. Sagasta una comisión de la Diputación foral de Navarra y del Ayuntamiento de Pamplona, los habitantes de Fitero levantaron un arco en honor de aquellas comisiones, en cuyo centro habia la siguiente inscripción.

«La entereza de que V. E. ha dado gallarda muestra al defender nuestras veneradas instituciones, queda grabada en los leales corazones navarros»

Y como si esto no fuese bastante, en Cintruénigo levantaron otro arco sus vecinos en el que se leía sobre un cartelón: «La villa de Cintruénigo á la Excelentísima Diputación foral y provincial de Navarra» y en el anverso otra leyenda que dice: «Firmeza, prudencia, viva Navarra y vivan los fueros».

Todo esto vale tanto como decir el señor Sagasta.

Tenemos respeto al huésped enfermo, pero mire el presidente del Consejo de ministros lo que hace en la cuestión navarra.

Porque entonces. La silba podrá ser monumental y podrá acabar mal, pero muy mal.

Dice *La Justicia* que el número de los Papas está contado.

Pues claro que sí; no hay mas que coger la historia y se sabe á ciencia cierta el número de Papas que ha habido desde S. Pedro á Leon XIII.

Ahora, si lo que ha querido decir es que el Pontificado morirá pronto, le diremos al diario republicano.

«Antes ciegos que tal veas.» Que es como asegurarle y desearse la vista de lince, aunque viviese hasta el día del Juicio final.

Haciendo disquisiciones un periódico acerca de la consecuencia dice:

«No es lícito prometer amputarse la diestra antes de firmar nada fuera de la unidad católica.»

Y á esto dirá Pidal, el aludido.

¿A mí que se me importa si he comido?

Escribe el mismo periódico:

«No es lícito acostarse el jueves haciendo profesión de fusionista y levantarse el viernes ministro conservador.»

O acostarse republicano y levantarse monárquico; ó meterse en la cama monárquico y salir de ella republicano.

Pero si no fuera por este teje maneje de la desvergüenza política, enseñando irían sus vergüenzas á todo el mundo el noventa y ocho por ciento de los hoy empingorotados personajes político liberales.

Para llegar á ser hoy eminencia basta el cinismo y sobra la conciencia.

Ya andan otra vez los liberales procurando sembrar cizaña en el campo carlista.

Con motivo de un telegrama embustero, inventado en la redacción de un

periódico mestizo, (y con está esta todo dicho) en el cual telegrama se afirma que existen excisiones entre nuestro egregio jefe D. Carlos y su augusto hijo D. Jaime, quien recientemente ha declarado «que es el primer súbdito de su padre y Señor Carlos VII» la prensa liberal, cada uno á su modo, echa su granito de cizaña en nuestro campo.

Todos los periódicos liberales hablan á gusto de su paladar sobre el asunto, y unos diciendo groserias, otros lanzando insultos como energúmenos, otros, por último, mintiendo descaradamente, procuran llevar la duda y la desconfianza al ánimo de los carlistas el espíritu de la calumnia á todas luces crenita de verdad.

Entre todos esos periódicos es de notar la actitud de *El Resumen*, quien después de arrojar sobre D. Carlos nuestro jefe indiscutible, todo el lodo que ha encontrado en su redacción, escribe las siguientes palabras que tienen miga, dando la razón á nuestro Príncipe «pero el hijo, con admirable y plausible nobleza protesta y defiende la augusta memoria

de su santa madre; y sobre la cabeza de este hijo, que todo el mundo con entusiasmo aplaude, ha encargado la corona que en la nueva antecámara nupcial abandonó D. Carlos.»

¿Que les parece el parrafito á nuestros lectores?

Tenemos ya averiguado que D. Carlos tiene corona, puesto que ha podido abandonarla, y que no la ha abandonado en los campos de batalla, como en cien ocasiones han afirmado los periódicos liberales, sino al contraer matrimonio con la excelsa D.^a Berta de Rohan.

¡Valganos Dios!

Aceptado como bueno este modo de discurrir, *El Resumen* debía probarnos que Fernando VII y su nieto el difunto D. Alfonso, abandonaron su corona al casarse segunda vez, y esto no le ha ocurrido á nadie que tenga la razón firme y el sentido comun en estado sano.

¿No es así señor *Resumen* de desatinos?

El eminente violinista Sarasate, navarro de pura raza antes que todo,

piensa dar un concierto en Güernica bajo las ramas del árbol sagrado de las libertades vascas.

Los rendimientos serán destinados á la construcción de un nuevo templo. ¡Bravo por el artista extra-emistente, y al que no le complace que reviente.

Una sola verdad ha estampado *El Resumen*.

La de que todo el mundo con entusiasmo aplaude al excelso D. Jaime.

Pero no porque alce protesta contra su padre, sino porque en él empieza á ver el pueblo español una esperanza de rehabilitación y grandeza.

¡Estamos, señor *Resumen*.

Y déjese de sembrar discordias, porque los carlistas no hemos de picar el cebo.

Dice un periódico:

«En todos los palacios del mundo hay cocineros.

Lo que no hay es periodistas que hablen de los asuntos de cocina

La cursilecia, la indiscreción y el noticierismo se completan.»

Se equivoca el colega.

Porque no hay periódico liberal, sobre todo si es ministerial, que no huelga á cocina.

Todos están escritos con cucharón, impresos con grasa y pensados con el estómago.

Buena gallina.—En Cuevas se ha visto un fenómeno extraordinario y raro. Consiste en una gallina, por cierto bastante pequeña, que en once días ha puesto cuarenta huevos, de un tamaño regular y con el cascarón endurecido completamente.

En cuanto se entere el ministro de Hacienda de esa fecundidad productiva, impone contribución á la gallina.

Porque lo que dirá Amós.

Yo soy el gallo de la Hacienda pública y cacareo cuanto me dá la gana.

Y á todo el mundo saco los ochavos lo mismo á las gallinas que á los pavos.

Sobre todo á los pavos contribuyentes.

Tip. de A. Sabater, Jaime, 1, 27,

ANUNCIOS

POSADA DEL PEINE

MADRID

Calle de Postas á 100 pasos de la Puerta del Sol y de la Central de Correos y Telégrafos y á 20 de la Plaza Mayor.

Hospedaje desde 4 reales

Edificio modelo ha poco reconstituido con todos los adelantos, alumbrado toda la noche, magníficos retretes inodoros y fuentes en todos los pisos, sereno con *Reloj de vigilancia*, rigida administración y moralidad, proporcionan seguridad, confianza, tranquilidad y economía, en todo el servicio, incluso en el comedor.

Merece visitarse para comprender bien su importancia.

No tiene sucursales ni coches y como distintivo sobre todas las demás casas, tiene un magnífico reloj de torre en su fachada principal.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

PEDRO DOMECCQ

COSECHERO, ALMACENISTA Y EXTRACTOR DE VINOS
Jerez de la Frontera

Casa fundada en 1730.—Autorizado para el uso de las armas reales por R. O. de 18 de Octubre de 1824.

Destilador de aguardiente puro de vino estilo

COGNAC FINE CHAMPAGNE

MARCAS, UNA DOS, TRES CEPAS Y EXTRA

PEDID COGNAC DOMECCQ

En casa de Miguel Mur, Coso y D. Jaime I, número 32, principal.

Agente en Zaragoza: SILVERIO OYARZABAL, calle Urrea, 30, 2.º

PARQUE DE MONSERRAT

(Antes de BRUIL)

ZARAGOZA

Propietario: D. Sebastian Monserrat
D. Jaime I, 27. pral.

Gran establecimiento de horticultura y floricultura, venta de árboles frutales y forestales, arbustos, vides, rosales, magnolias, camelias, coníferas, dalias, geráneos, claveles, enredaderas y toda clase de plantas para huertas, jardines y paseos. Se construyen jardines y paseos. Precios económicos. Catálogos de precios gratis.

TIPOGRAFIA

DE

A. Sabater é hijo

Jaime I, núm. 27.—ZARAGOZA.

Especialidad en trabajos religiosos para confrades.

Trabajos comerciales, con grandes economías, papeles de todas clases recibidos directamente de las mejores fábricas del país y extranjero.

Casa exportadora á toda España con grandes descuentos.

Jaime I, 27 y Hospitalito 6.

ZAPATERIA

DE

MARTIN ALDEA

Plaza de San Pedro Nolasco, 8, accesorio.

Se confecciona toda clase de calzado con prontitud y economía, tanto de caballero como de señora y niño.

NI EN PARIS

se trabaja más perfecto y tan barato como en el obrador de confección de camisas, cuellos, puños y pecheras y calzancillos que bajo la dirección del bien conocido y reputado industrial D. Eusebio Présa que se halla montado en la calle de la Verónica, número 39, segundo.

En este nuevo obrador económico se cortan y construyen camisas á la medida (trayendo la tela á satisfacción del parroquiano, á 5, 6 y 8 reales las más superiores de hilo y se reforman las deterioradas é imperfectas. También se pasa á domicilio á tomar medidas al primer aviso.

Verónica, núm. 39, segundo.

TARJETAS DE VISITA

A 6 REALES CIENTO

En la Imprenta de este periódico.

EL PAPELITO ARAGONÉS

PERIODICO QUE DA PAN Y PALO

OFICINAS

D. Jaime I, 32, principal

Se publica los viernes.

LA CORRESPONDENCIA
se dirigirá toda al director

MENTIR POR MENTIR

No es flojo el escozor que ha producido á la prensa liberal el paseo de nuestro príncipe D. Jaime por España.

Y eso que lo ha hecho de riguroso incógnito, y que á nadie ha visto ni á nadie ha hablado hasta pocas horas antes de tomar el tren de Francia.

Pues si se dá á conocer en España á sus parciales, no encuentran los liberales ni tierra para correr.

¡Que cosas dicen los periódicos liberalescos!

Uno entre otros, *El Liberal*, hace una larga serie de preguntas que podemos reducir á los siguientes extremos.

Los carlistas han mandado construir 20.000 boinas.

Los carlistas han adquirido, ó tratan de adquirir, un número considerable de fusiles.

Ni al más simple de los mortales, no estando atormentado por el miedo, se le puede ocurrir cosa más simple que aquellas preguntas.

En primer lugar porque 20.000 boinas se encuentran confeccionadas siempre en los grandes almacenes de las fábricas de aquél artículo en las provincias vascongadas, porque la boina es prenda de indumentaria lícita y de lícito comercio, y lo podemos adquirir fácilmente siempre que queramos sin necesidad de encargo.

Y en segundo, que los carlistas no necesitan ahora para nada los fusiles.

Cuando triunfe la república, si triunfa, y arme á todos sus partidarios como es uso y costumbre en la república española, los carlistas tendremos cuantas armas queramos; no compradas, sino ganadas al enemigo como se hizo en la última guerra civil.

Vea, pues, *El Liberal* como sus dos preguntas son de la especie más simple que á cualquier tonto se le puede ocurrir.

Boinas tenemos de sobra; fusiles ya los tendremos cuando los necesitemos con una esperta maniobra.

¿Pues y lo de que D. Jaime va á levantar bandera contra su augusto rey y padre?

Esta es otra maniobra liberal que ha salido un poquito desigual.

Como dice el capitán de los paraguayos en la cómica zarzuela titulada *Los sobrinos del capitán Grant*.

Acostumbradas estas gentes á no ver más que conjuras entre los suyos, de padres contra hijos, de hijos contra padres, de yernos contra suegros, de diputados contra ministros, creen que todos se han educado en la misma escuela, no sabiendo distinguir, por esta razón, entre la nobleza y la deslealtad, entre la caballerosidad y la villanía.

El primer súbdito de su padre y rey se levantará contra éste cuando Sagasta no cojee, cuando Cánovas mire derecho y cuando la prensa liberal deje de escribir tontería sobre tontería tratándose del partido carlista.

A quien nunca conoció ni jamás conocerá, porque juzgada está ya por lo mucho que mintió.

Conque tranquilícense los periódicos liberales.

Tenemos todas las boinas que podemos necesitar; tendremos todos los fusiles que necesitemos por el medio indicado, y déjense de escribir cuentos tártaros acerca de supuestas desavenencias entre D. Carlos y el egregio heredero de sus derechos.

D. Jaime será el primer soldado de su padre si llega la ocasión, que llegará mas ó menos pronto, de pelear por Dios por la Patria y por el Rey.

Y allá estarán todos cuantos quedaron con vida en la última campaña, acompañados de los hijos que Dios les haya concedido y que tengan edad y brios para resistir las penalidades de la guerra.

No dirán los periódicos liberales que no nos hemos enmendado.

Y correjido y aumentado. Correjido, porque de los desengañados nacen los avisados.

Y aumentado, porque además de los hijos de los carlistas, contaremos, cuando llegue la ocasión, con muchos desengañados liberales.

¿Ignora la prensa liberal que en varias ciudades y en gran número de pueblos donde años atrás no había un carlista, existen hoy juntas ó círculos de este partido?

Pues así es la verdad. Abandone, pues, la prensa liberal el sistema de infundios y de invenciones fantásticas con objeto de llevar la duda ó la desconianza al ánimo de los carlistas, porque estos están ya curados de espanto y á cada noticia de la especie indicada contestan con el siguiente cantar acompañado de la clásica guitarra.

Es inútil insistir en querernos sorprender; carlistas hemos de ser hasta después de morir.

FLECHAS

Entre el Japón y China ha principiado ya la sarracina, y en la China regida por Sagasta se arma cada *jollin* que nos aplasta. Esto enseña, carísimos lectores, que todos los chinitos son peores.

Ayer ví á un personaje refrescando, y á la chita callando ó á la chita callada pude observar que era agua de cebada lo que por una paja iba tragando. Y exclamé con acento convencido: Este hombre se dá un trato merecido.

Aseguran que el cólera en Marsella ha sentado sus reales: ¡buena es ella! los franceses se irritan y desmintiendo la noticia gritan: «la salud es aquí á pedir de boca y el que diga otra cosa se equivoca» Y entre tanto allí España, qué simpleza, solo en *cambios* se deja una riqueza.

GARROTAZOS

Peró qué famosos, graciosos y chistosos son los situacioneros oficiales.

Ahora salimos con que el director de instrucción pública, pretende que una expedición escolar de ambos sexos salga á veranear por esos mundos de Adán y Eva. Solo al Sr. Vicenti se le puede ocurrir armar una *juerga* semejante.

¿Peró qué se propone con esto el director de Instrucción pública?

¿Que la Instrucción se reciba á campo raso?

¿O que las gentes al observar una pareja escolar exclamen como la segadora en *El Rey que rabió?*

Tendría gracia y sería de resultados provechosos dar ocasión á las gentes del campo para cantar:

¿A dónde diablos irán los dos? juntos por esos trigos de Dios

De *El País*:

«Mientras Lombroso no examine el cráneo de los Tenientes de Alcalde, hay que atenerse á lo que éstos hagan para juzgarlos, sin conocer la opinión del sabio frenólogo.»

Con permiso de *El País*, ese exámen debería hacerlo Lombroso en las cabezas de todos los aspirantes á ministros, y de seguro no se encontraban arriba de un par de cerebros útiles entre los bandos gobernantes por turno.

En cambio encontraría mucho calabacín, mucha sandía.

El Tiempo que siempre está apuntando al carlismo, desde su redacción, escribe lo que sigue:

«Ahora salimos con que el Gobierno, que sabía perfectamente el viaje de don Jaime, lo consideró como un capricho de *tourista* y le dejó hacer lo que tuvo por conveniente.»

Así dicen que lo ha dicho un señor ministro, con referencia al jefe del gobierno.

Y los besamanos de San Juan de Luz?

¿Es que los concejales que los hicieron, iban también como *touristas*?»

No, *Tiempecillo* bobalicón, no. Los concejales de Bilbao fueron á saludar respetuosamente al Príncipe D. Jaime como lealísimos carlistas, con el mismo derecho, cuando menos, con que iban los hoy conservadores á visitar á D. Alfonso fuera de España cuando conocieron que el hijo de doña Isabel tenía probabilidades de triunfar.

Y como carlista, porque jamás puede perder este carácter, visitó D. Jaime diferentes provincias de España.

Y si al *Tiempo* infeliz no le ha gustado que tome quina y quedará calmado.

Dice en otro lugar el mismo periódico: «Lo difícil no es saber lo que hay que hacer para que, llegado el día de gobernar, este compromiso, que parece vago, se entienda cumplido ó burlado: lo difícil será hacerlo.»

Que es precisamente lo que les sucede á los liberales de toda casta y pelaje.

Prometer prometen mucho, montes de oro y de brillantes, mas llegan á gobernantes y hacen lo que haría un «chucho.»

Vulgo perro, que pasa la vida atisbando la cama y las tajadas.

Habla *La Epoca*:

«El día, por ventura no lejano, en que concluyan, para bien del país y de las instituciones, esos vergonzosos apocamientos y esos incalificables abandonos, costará no pequeño esfuerzo, extraordinario trabajo, el restablecimiento de la disciplina política y del principio de autoridad. ¡Quién sabe si se cumplirán entonces las tristes profecías de *El Imparcial* y será preciso acudir á la fuerza para restaurar, en toda su perdida integridad, los resortes de gobierno!»

Importa mucho que tales profecías, inspiradas por la claridad de juicio y por el buen sentido, no se borren de la memoria de las gentes, para que, cuando lleguen semejante circunstancias, si ellas impusieran, por modo ineludible, determinados procedimientos de energía, no haya pretexto siquiera para hablar de reacciones que nadie desea y en que nadie ha pensado.»

Esto es tocar á rebato para asaltar el poder: prepare el país el hato y el bolsillo á mi entender.

La gran vergüenza: *La Correspondencia* publica este suelto: «En un centro oficial se ha dicho esta tarde que algunas entidades bancarias de París habían telegrafiado al ministro de Hacienda de España, diciéndole que no se puede tratar nada del empréstito en tan-

to que no se apruebe la ley de auxilios á los ferrocarriles.»

Es decir, que desde París amenazan con no dar un ochavo si antes no pasa España por las horcas caudinas levantadas por las compañías ferrocarrileras.

Y lo triste va á ser que estos gobiernos de trampa adelante, transigirán probablemente con los matones de la banca, y entre intereses del empréstito y auxilios prestados á los ferrocarriles, acabaremos por pasar a manos de extranjeros para que nos desuelle con la mayor limpieza posible.

Porque en esto de desollar bolsillos, los judíos son maestros consumados.

Pues viva la libertad y adelante con la trampa, y el que quiera comer luego que lo mantenga Sagasta

Ahora salimos con que en una nación, de cuyo nombre no quiero acordarme, se ha descubierto un procedimiento para hacer enanos.

¡Vaya una novedad! Más de un siglo hace que España está gobernada por enanos.

Y aún á estos les sobra la cabeza.

De modo que sería posible reducirlos á menor tamaño del que tienen. Por nosotros cuanto más reducidos mejor.

Un barbero de Australia ha afeitado en 29 minutos diez y ocho personas.

En un minuto afeitó aquí cualquier ministro á 16 millones de habitantes.

Basta una firma y quedan afeitados á pelo y contra pelo.

Dice *La Correspondencia Militar*:

«El capitán general de Zaragoza se ha ausentado de aquella ciudad sin esperar á que el ministro le acepte la dimisión.»

Cuando hay ministros que no saben gobernar, los subordinados tienen que suplir tales deficiencias y dárselo así hecho todo al jefe.»

No está mal aplicado el comentario juzgando al «general» Lopez-canario

Dice un diario republicano: «Triste destino el de los fusionistas, y sobre todo, el de los que, procedentes de los partidos populares, abdicaron sus ideas y sus procedimientos en aras de su ambición.»

Triste destino ¡caramba! comen bien, van bien vestidos, viajan, y hasta tienen coche; ¡pues vaya un triste destino!

Y añade el mismo periódico:

«Y ¡quién sabe! Quizá al ver destruido por el soplo reaccionario el castillo de naipes levantado en momentos de desaliento ó de flaqueza; al ver reproducirse, á través de un largo espacio de tiempo, todos los vicios y todas las desdichas y todos los atropellos que hicieron necesaria una revolución por tantos títulos gloriosa se crean llamados á un arrepentimiento sincero y empujados á contribuir, esta vez con más firme convicción, al éxito de las reivindicaciones de la soberanía nacional.»

Eso sí que se puede tener por cosa cierta. Porque hay hombres que siempre están dispuestos á irse con el que manda á trueque de meter la cuchara en la olla nacional.

Estos son sanguijuelas que á todas horas van buscando la sangre más sustanciosa. Ruines chupopteros que nunca están saciados ni satisfechos.

CANTARES

Diceen que veinte mil boinas se están haciendo de encargo. De boinas estamos bien; lo que nos falta es ochavos

Si el carlismo tuviera oro como posee entusiasmo, se colaba en los Madriles el día menos pensado,

Tip. de A. Sabater é hijo, Jaime I, 27.

ANUNCIOS

POSADA DEL PEINE

MADRID

Calle de Postas á 100 pasos de la Puerta del Sol y de la Central de Correos y Telégrafos y á 20 de la Plaza Mayor.

Hospedaje desde 4 reales

Edificio modelo ha poco reconstituido con todos los adelantos, alumbrado toda la noche, magníficos retretes inodoros y fuentes en todos los pisos, sereno con *Reloj de vigilancia*, rigida administración y moralidad, proporcionan *seguridad, confianza, tranquilidad y economía*, en todo el servicio, incluso en el comedor.

Merece visitarse para comprender bien su importancia.

No tiene sucursales ni cochios y como distintivo sobre todas las demás casas, tiene un magnifico reloj de torre en su fachada principal.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

PEDRO DOMECCQ

COSECHERO, ALMACENISTA Y EXTRACTOR DE VINOS
Jerez de la Frontera

Casa fundada en 1730.—Autorizado para el uso de las armas reales por R. O. de 18 de Octubre de 1824.

Destilador de aguardiente puro de vino estilo

COGNAC FINE CHAMPAGNE

MARCAS, UNA DOS, TRES CEPAS Y EXTRA

PEDID COGNAC DOMECCQ

En casa de Miguel Mur, Coso y D. Jaime I, número 32, principal.

Agente en Zaragoza: **SILVERIO OYARZABAL**, calle Urrea, 30, 2.º

PARQUE DE MONSERRAT

(Antes de BRUIL)

ZARAGOZA

Propietario: **D. Sebastian Monserrat**
D. Jaime I, 27. pral.

Gran establecimiento de horticultura y floricultura, venta de árboles frutales y forestales, arbustos, vides, rosales, magnolias, camelias, coníferas, dalias, geráneos, claveles, enredaderas y toda clase de plantas para huertas, jardines y paseos. Se construyen jardines y paseos. Precios económicos. Catálogos de precios gratis.

TIPOGRAFIA

DE

A. Sabater é hijo

Jaime I, núm. 27.—ZARAGOZA.

Especialidad en trabajos religiosos para confradías.

Trabajos comerciales, con grandes economías, papeles de todas clases recibidos directamente de las mejores fábricas del país y extranjero.

Casa exportadora á toda España con grandes descuentos.

Jaime I, 27 y Hospitalito 6.

ZAPATERIA

DE

MARTIN ALDEA

Plaza de San Pedro Nolasco, 8, accesorio.

Se confecciona toda clase de calzado con prontitud y economía, tanto de caballero como de señora y niño.

NI EN PARIS

se trabaja más perfecto y tan barato como en el obrador de confección de camisas, cuellos, puños y pecheras y calzoncillos que bajo la dirección del bien conocido y reputado industrial D. Eusebio Présa que se halla montado en la calle de la Verónica, número 39, segundo.

En este nuevo obrador económico se cortan y construyen camisas á la medida (trayendo la tela á satisfacción del parroquiano, á 5, 6 y 8 reales las más superiores de hilo y se reforman las deterioradas é imperfectas. También se pasa á domicilio á tomar medidas al primer aviso.

Verónica, núm. 39, segundo.

TARJETAS DE VISITA

A 6 REALES CIENTO

En la Imprenta de este periódico.

EL ARAGONÉS

PERIÓDICO TRADICIONALISTA

BAJO LA DIRECCIÓN DE LA JUNTA REGIONAL DE ARAGÓN. — SE PUBLICA LOS VIERNES. — CON APROBACIÓN ECLESIASTICA

Precios de suscripción.

Zaragoza, semestre, 2.50 pesetas -- Provincias, semestre, 3 idem.--Un año, 5 idem.--Un año fuera de la Península, 8 pesetas.

Número suelto CINCO céntimos.

Se admiten esquelas y anuncios á precios convencionales.

Redacción y Administración, Jaime I, 32, pral.